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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Impugna gobernador sentencia del TEEM por publicar su informe fuera de plazos 
legales 
https://postdata.news/impugna-gobernador-sentencia-del-teem-por-publicar-su-informe-
fuera-de-plazos-legales/ 
https://www.contramuro.com/impugnacion-teem-michoacan-conflicto-electoral/ 
A través de la Consejería Jurídica, el gobernador de Michoacán impugnó la sentencia 
emitida por el Tribunal Electoral del Estado (TEEM), que declaró existente la infracción 
cometida por el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, al publicitar fuera de los plazos 
establecidos en la ley su primer informe de labores. La sentencia que ordenó al Congreso 
de Michoacán y a la Secretaría de la Contraloría del Estado, aplicar las sanciones por la 
actuación del mandatario estatal y del director de medios digitales y redes sociales y al, jefe 
de departamento de contenidos para internet en redes sociales, finalmente fue recurrida, 
bajo los argumentos de que a la resolución le falta de motivación y fundamentación, así 
como que dichas publicaciones, son “históricas y quedan almacenadas en la web”. El 
director de asuntos constitucionales y legales de la Consejería Jurídica del Despacho del 
Gobernador, que se señala como apoderado del mandatario estatal y la coordinadora de 
comunicación social, Záyin Dáleth Villavicencio Sánchez, refiere que las publicaciones 
denunciadas como fuera de plazo corresponden a publicaciones históricas, por lo que no 
se justifica el proceso. 
 
Boletines: 
 
”Debemos trabajar por un futuro sin violencia con nuestra niñez": Daniela De Los 
Santos  
“Esta iniciativa, no solo busca hacer justicia a la niñez afectada por distintos delitos o que 
sufren algún tipo de riesgo, sino que también representa una apuesta de cara al futuro, 
donde la niñez es la mayor prioridad para la sociedad y el gobierno, construyendo desde la 
raíz un entorno cada día más seguro para todos", aseguró la Diputada Daniela De Los 
Santos. El Centro de Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes surge con el objetivo 
principal de ofrecer atención integral a la niñez, concentrando todos los servicios necesarios 
en un solo lugar, pero es también un mensaje con el que se anuncia la transformación que 
se pretende lograr respecto a la atención que se da a niñas, niños y adolescentes en nuestra 
sociedad. 
 
Reafirma Dip. Lariza Pérez, su compromiso con el desarrollo integral de la niñez y las 
estancias infantiles   
Las estancias infantiles han sido fundamentales para el desarrollo integral de las niñas y 
niños, por ello mi compromiso es mantenerme cerca para entender su realidad y conocer 
sus necesidades, y así crear legislación que garantice un entorno adecuado para su 
funcionamiento, afirmó Lariza Pérez Campos diputada local y Coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional en el Congreso de Michoacán. Lo anterior, en el 
marco de un encuentro que recientemente tuvo con encargadas de estancias infantiles de 
los municipios de Sahuayo y Pajacuarán con quienes compartió y ratificó puntos de vista 
para fortalecer la colaboración en favor de la niñez.  
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El PT seguirá haciendo historia con la 4T, ahora de la mano de Claudia Sheinbaum: 
Reyes Galindo 
Ciudad de México, 8 de febrero de 2024.-“Es un honor estar con Claudia hoy, nuestra 
candidata oficial del Partido del Trabajo para la Presidencia de México. Sigamos haciendo 
historia en este gobierno transformador, para continuar con el legado de nuestro líder de la 
4T, Andrés Manuel López Obrador”, expresó el coordinador parlamentario del Partido del 
Trabajo en el Congreso de Michoacán, Reyes Galindo Pedraza. Tras asistir a la Convención 
Nacional Electoral del PT en la Ciudad de México, donde se nombró oficialmente a la 
doctora Claudia Sheinbaum Pardo como candidata única para la Presidencia de la 
República, y para ello se reunieron liderazgos de la alianza PT, Morena y del Partido Verde 
Ecologista. 
 
La Escuela es Nuestra, el programa de AMLO que transforma la educación: JC 
Barragán 
El diputado Juan Barragán Vélez, reconoció los beneficios que ha dejado en Morelia, el 
programa del presidente Andrés Manuel López Obrador, La Escuela es Nuestra, al 
participar en la entrega de apoyos a instituciones educativas de la ciudad. Barragán, 
consideró que el programa permite que las niñas, niños y jóvenes puedan tener clases en 
espacios dignos, además de combatir la deserción escolar. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Qué abordaron precandidatos y aspirantes morenistas con Alfredo Ramírez Bedolla 
en Casa de Gobierno? 
https://postdata.news/que-abordaron-precandidatos-y-aspirantes-morenistas-con-alfredo-
ramirez-bedolla-en-casa-de-gobierno/ 
Contrario a lo que señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, otros asistentes al 
encuentro privado que se realizó el pasado 5 de febrero en Casa de Gobierno, revelaron 
que el encuentro con precandidatos y aspirantes morenistas sirvió para instalar la mesa 
política y comenzar los cabildeos para las candidaturas a municipios; mientras otros 
aseguraron que se evaluó el trabajo de la federación y el estado en los programas dirigidos 
a la población más vulnerables. El diputado local por Morena y aspirante a encabezar la 
candidatura al ayuntamiento de Morelia, Juan Carlos Barragán Vélez reconoció que en el 
encuentro que se llevó a cabo en Casa de Gobierno se instaló la “mesa política” del partido 
para determinar los métodos para elegir a sus candidatos en los municipios donde no hay 
coalición con PT y Verde Ecologista. 
 
Llama Wilfrido Lázaro al PRI, construir candidatura común en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/08/llama-wilfrido-lazaro-al-pri-construir-candidatura-
comun-en-morelia/ 
https://moreliactiva.com/llama-wilfrido-lazaro-al-pri-a-construir-candidatura-comun-en-
morelia/ 
El ex presidente municipal de Morelia y ex diputado del PRI, Wilfrido Lázaro Medina, llamó 
al tricolor a construir una candidatura común en Morelia en torno al Frente Fuerza y Corazón 
por México, e impulsando a los mejores perfiles. En un mensaje publicado en sus redes 
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sociales, el reconocido priísta estuvo arropado por destacados liderazgos del PRI para fijar 
una postura respecto a la conformación de candidaturas en las elecciones ya en puerta.  
 
Declara TEEM infracción a la normativa electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/declara-teem-infraccion-a-la-normativa-electoral/ 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-no-cometio-actos-anticipados-de-campana-
teem/ 
El Tribunal Electoral del Estado declaró la existencia de infracciones a la normativa electoral 
al resolver el Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-002/2024. En un 
comunicado se informó que Yurisha Andrade Morales, Magistrada Presidenta del TEEM, 
las Magistradas, Alma Rosa Bahena Villalobos y Yolanda Camacho Ochoa y el Magistrado, 
Salvador Alejandro Pérez Contreras, declararon inexistentes las infracciones atribuidas a 
diversos funcionarios del Ayuntamiento de Morelia, consistentes en acctos anticipados de 
precampaña y campaña, promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos y 
coacción al voto en beneficio del Presidente Municipal de referido Ayuntamiento.   
 
Más de 488 mil michoacanos elegidos en sorteo para ser funcionarios de casilla el 2 
de junio 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/08/mas-de-488-mil-michoacanos-elegidos-en-
sorteo-para-ser-funcionarios-de-casilla-el-2-de-junio/ 
Un total de 488 mil 065 michoacanos salieron finalmente sorteados para fungir como 
funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla para las elecciones de este año, así lo 
informaron autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE). El pasado 6 de febrero las 11 
Juntas Distritales Ejecutivas del INE en Michoacán, realizaron la primera insaculación de 
ciudadanos, quienes participarán como funcionarios de Mesas Directivas de Casilla para la 
jornada electoral que se llevará a cabo este próximo 2 de junio.  
 
PRD advierte injerencia del crimen organizado en proceso electoral en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/05/prd-advierte-injerencia-del-crimen-organizado-
en-proceso-electoral-en-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/08/prd-michoacan-exige-blindar-seguridad-para-
proceso-electoral/ 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, advirtió que uno de los retos a vencer en este proceso electoral será la injerencia 
del crimen organizado en regiones de Michoacán como la Tierra Caliente. Subrayó que no 
basta en que los partidos políticos del estado cuiden la selección de los precandidatos y 
candidatos para los comicios del 2 de junio, sino que las autoridades estatales en materia 
de seguridad tengan el compromiso pleno de cuidar que los grupos criminales no interfieran 
en la jornada electoral. 
 
Líder Del PES Cuestiona Acciones Afirmativas A Favor De Comunidad LGBTQ+ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/lider-del-pes-cuestiona-acciones-
afirmativas-a-favor-de-comunidad-lgbtq/ 
El líder estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, cuestionó las 
acciones afirmativas implementadas por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a favor 
de la comunidad LGBTQ+, al sostener que en el pasado proceso electoral fue complicado 
encontrar “quien tuviera esas mañitas”. Al justificarse de referirse de manera despectiva a 
la comunidad diversa, expresó que el PES no esta cerrado a la comunidad LGBTQ+, y que 
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abrirán sus candidaturas, pero dijo que las acciones afirmativas enfocadas a la comunidad 
LGBTQ+, personas con discapacidad, migrantes y mujeres, son algo que no le corresponde 
pagar a este partido.  
 
PRD define lista de diputaciones plurinominales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/para-quienes-seran-las-plurinominales-del-prd-
11411774.html 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) resolvió la procedencia de la lista para 
diputados por la vía de la representación proporcional, en los que se aprobaron los registros 
de la ex diputada Lucila Martínez Manríquez y de nueva cuenta la actual legisladora 
Guadalupe Díaz Chagolla, así como Janet Sígala, hermana del ex funcionario perredista 
Pascual Sígala Páez. En el acuerdo ACU/OTE-PRD/0078/2024, del órgano técnico 
electoral del PRD, integrado por los perredista Edmundo López Delgado, Celia Godoy Lugo 
y Fernando de Jesús Chaparro Hernández, se establece que fueron aprobadas las listas 
de registros de los militantes y simpatizantes del Sol Azteca que se registraron por una 
diputación plurinominal. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
¡Preocupante! La mariposa monarca está disminuyendo su población cada vez más 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/08/preocupante-la-mariposa-monarca-esta-
disminuyendo-su-poblacion-cada-vez-mas/ 
En un informe relazado recientemente, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), a través de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 
(Conanp), reporto que el inverno entre el 2023-2024, la especie de la mariposa monarca 
estado disminuyendo su presencia en los bosques mexicanos, según este informe, solo un 
promedio 0.9% hectáreas de bosque las ocupa la mariposa. La mariposa monarca, enfrenta 
varias amenazas, como las rutas que cruza para su migración hacia México, tiene que ver 
con ciertas sustancias usada en campo la proliferación del uso de herbicidas y plaguicidas, 
afecta la salud de la icónica mariposa. 
 
“Habrá consecuencias”, advierte gobernador tras protestas de normalistas 
https://postdata.news/habra-consecuencias-advierte-gobernador-tras-protestas-de-
normalistas/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/manifestaciones-de-normalistas-en-michoacan-
11410421.html 
Pese a la marchas y bloqueos que han realizado normalistas del estado durante al menos 
dos semanas, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que “no dará un paso atrás” 
y no se modificará la convocatoria para la asignación de plazas; aseguró a los estudiantes 
que se procederá legamente si incurren en faltas administrativas o cometen un delito. 
“Bueno, depende del nivel de la falta administrativa o si es un delito habrá por supuesto 
consecuencias, eso ténganlo por seguro, estamos actuando y vamos a actuar, pero la 
convocatoria no se va a modificar, es decir, es la convocatoria que se emitió, no hay 
modificación alguna”.  
 
Entrega Bedolla Tarjetas La Escuela Es Nuestra; Suman 5 Mil 600 Mdp 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/entrega-bedolla-tarjetas-la-escuela-es-
nuestra-suman-5-mil-600-mdp/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/entregan-283-tarjetas-del-
banco-del-bienestar-para-escuelas-morelianas/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la entrega de tarjetas del programa 
federal La Escuela es Nuestra, que este año suma 5 mil 600 millones de pesos para más 
de 16 mil acciones de equipamiento y obras de primera necesidad en planteles de 
educación básica. El mandatario señaló que este año se contempla la dispersión de mil 
millones de pesos para beneficio 3 mil 945 planteles de educación básica donde ahora las 
madres y padres de familia, así como los maestros, reciben directamente los apoyos y 
determinan en que acciones de dignificación se invertirán.  
 
Administración municipal invertirá poco más 40 mdp para acuaférico en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/08/administracion-municipal-invertira-poco-mas-40-
mdp-para-acuaferico-en-morelia/ 
Con el fin de atender el problema de agua con el que cuenta el norte de la capital 
michoacana, el municipio estará realizando el acuaférico en Morelia, así lo dio a conocer el 
presidente municipal de la ciudad, Alfonso Martínez Alcázar. El edil moreliano refirió que 
ante la falta de atención por parte del Gobierno Estatal para dar el recurso económico que 
le correspondía, indicó que la administración municipal erogará un total de 40 millones de 
pesos para atender la obra.  
 
Ayudan Comités de vigilancia en escuelas a detectar violencia de género 
https://www.quadratin.com.mx/principal/ayudan-comites-de-vigilancia-en-escuelas-a-
detectar-violencia-de-genero/ 
Los comités de vigilancia instalados en las escuelas de educación básica y medio superior, 
con más de 900 adolescentes, tienen como objetivo detectar situaciones que vulneran a las 
menores, así como espacios de riesgo para este sector, en acompañamiento de las 
autoridades estatales y educativas. Así lo aseguró la titular de la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva y Desarrollo para las Mujeres, Carolina Rangel Gracida, en entrevista con 
Quadratín, quien destacó que este trabajo no expone a las menores de edad, pues no les 
piden que enfrenten a su violentador, sino que solo les compartan dónde hacen falta 
luminarias, necesitan limpieza o dónde alguien las molestó. 
 
Se registra nuevo escape de niñas de la casa hogar “Gertrudis Bocanegra” en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/08/se-registra-nuevo-escape-de-ninas-de-la-casa-
hogar-gertrudis-bocanegra-en-morelia/ 
Dos niñas se escaparon de la casa hogar “Gertrudis Bocanegra”, ubicada en la zona de 
“Las Tijeras” en la ciudad de Morelia, tras lo cual fueron localizadas de inmediato por los 
elementos de la Policía Morelia, quienes las pusieron a salvo. Apenas el mes anterior más 
de 20 niñas también se salieron del lugar y hubo un fuerte operativo policial para hallarlas.  
 
El incendio de Tule en Cuitzeo no está apagado, seguirá generando humo: PC 
https://postdata.news/el-incendio-de-tule-en-cuitzeo-no-esta-apagado-seguira-generando-
humo-pc/ 
El incendio de Tule en el Lago de Cuitzeo no está apagado solo está controlado, señaló el 
coordinador de Protección Civil del estado, Jorge Romero Alvarado, al cumplirse casi un 
mes de que habitantes de los municipios aledaños e incluso Morelia, han registrado 
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afectaciones por la densa nube de hubo que se genera principalmente por la tarde. Explicó 
que el siniestro inició a la mitad de lo que fue el cuerpo de agua, en grandes extensiones, 
por lo que seguirá provocando humo. 
 
#VIDEO// Regiones mineras con mayor presencia en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/08/video-regiones-mineras-con-mayor-presencia-
en-michoacan/ 
El estado de Michoacán cuenta con gran potencia minera, se prevé que existe un valor de 
producción de cinco mil 130 millones 878 mil pesos, esto de acuerdo con datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Es por ello, que la minería contribuye con 
0.5% al Producto Interno Bruto estatal, mientras que respecto al nacional, Michoacán 
contribuye con 0.2%, estás zonas mineras le corresponden a Tlalpujahua, Tzitzio, Tuzantla, 
Huetamo, Villa Madero, La Huacana, Arteaga, Coalcomán y Aquila.  
 
Sader debe 500 mdp por adeudos de administración pasada 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuanto-debe-la-secretaria-de-agricultura-y-
desarrollo-rural-de-michoacan-11411654.html 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) de Michoacán debe 500 millones de 
pesos por adeudos de la pasada administración, afirmó el titular, Cuauhtémoc Ramírez 
Romero. El funcionario comentó en entrevista con medios que la deuda es hacia 
proveedores, por lo que también enfrentan actualmente 15 demandas. Son pendientes de 
administraciones pasadas, también deudas del seguro catastróficos (...) La Contraloría está 
haciendo su trabajo con el tema del seguro catastrófico."  
 
Detectadas ocho mil ha de cambio ilegal de uso de suelo en franja aguacatera: 
Secma 
https://primeraplana.mx/archivos/973437 
Se han detectado ocho mil hectáreas de cambio ilegal de uso de suelo en la franja de 
producción aguacatera en Michoacán, informó el titular de la Secretaría de Medio Ambiente 
(Secma), Alejandro Méndez López. En entrevista, el funcionario estatal informó que, 
derivado del hallazgo, se han presentado 340 denuncias ante la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa) en la Ciudad de México.  
 
Justifica Pantoja acusaciones: por cambio de tesorera, retraso de pagos en 
Jungapeo 
https://primeraplana.mx/archivos/973522 
https://www.quadratin.com.mx/politica/este-jueves-queda-resuelto-diferendo-en-jungapeo-
roberto-pantoja/ 
En medio de la tensión generada por la toma indefinida y retención del personal del 
Bienestar en Jungapeo, el delegado en Michoacán de la Secretaría de Bienestar, Roberto 
Pantoja Arzola, ha salido al frente para aclarar la situación que ha provocado el malestar 
entre padres de familia y autoridades locales. Padres de familia de la localidad de La Mora 
iniciaron una manifestación en protesta por lo que consideran una falta de solución a 
problemas que datan desde el año 2022. Entre las principales quejas se encuentran los 
retrasos en los pagos de programas sociales y una aparente falta de respuesta por parte 
de las autoridades competentes.  
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No habrá marcha atrás en proceso de asignación de plazas: Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-habra-marcha-atras-en-proceso-de-asignacion-
de-plazas-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que no habrá marcha atrás en el proceso de 
asignación de plazas a egresados normalistas, pese a los disturbios de los últimos días. 
“No vamos a ceder, ni un paso atrás”, declaró categórico el mandatario, luego de rechazar 
actos de corrupción o huachicoleo de plazas en la Secretaría de Educación del Estado. En 
entrevista, Ramírez Bedolla justificó que todas las acciones emprendidas en su mandato, 
son para mejorar la calidad educativa en Michoacán. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Conflicto en el portal Aldama es de particulares, ayuntamiento no puede intervenir: 
Alfonso Martínez 
https://postdata.news/conflicto-en-el-portal-aldama-es-de-particulares-ayuntamiento-no-
puede-intervenir-alfonso-martinez/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/08/morelia-tras-derrumbe-de-polines-en-portal-
aldama-alfonso-exige-un-cerco-mas-seguro/ 
Después de que este miércoles 7 de febrero, parte de las vigas que sostenían una de las 
columnas del portal Aldama cayeran sobre un automóvil, el presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar señaló que por parte de la administración municipal no se puede 
generar ningún tipo de apoyo, ya que es una disputa entre particulares. El edil moreliano 
comentó que la Gerencia del Centro Histórico, lo único que podría solicitar en este conflicto 
es que se tenga un apuntalamiento mayor dentro del portal, con el fin de evitar que se sigan 
desprendiendo piezas de la columna dañada. 
 
Todo listo para el Carnaval del Torito de Petate 
https://postdata.news/todo-listo-para-el-carnaval-del-torito-de-petate/ 
El gobierno municipal de Morelia, encabezado por el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, 
se caracteriza por mantener vivas las tradiciones de la ciudad, por lo que en este sentido, 
la Secretaría de Cultura anunció que todo está listo para que las y los morelianos disfruten 
del único e inigualable Carnaval del Torito de Petate. En este tradicional evento que se 
realizará el próximo sábado 10 de febrero a partir de las 11:00 horas del día, se espera 
contar con la participación de más de 80 toritos de petate y cofradías que recorrerán las 
calles desde la fuente de Las Tarascas hasta llegar a la majestuosa Catedral de Morelia. 
 
Invierte Morelia 200 mdp en infraestructura y servicios al poniente 
https://www.quadratin.com.mx/politica/invierte-morelia-200-mdp-en-infraestructura-y-
servicios-al-poniente/ 
Una inversión cercana a los 200 millones de pesos en obra de infraestructura y servicios ha 
efectuado Morelia en la zona poniente, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la 
capital michoacana. Durante una gira de supervisión de obras hídricas, en las 
inmediaciones de Ciudad Industrial, Alfonso Martínez detalló que el oriente del municipio es 
uno de los sectores que se encuentran más castigados por la insuficiencia de agua para 
consumo humano.  
 
Morelia podría recibir a poco más de 150 mil visitantes por Semana Santa 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/02/08/morelia-podria-recibir-a-poco-mas-de-150-mil-
visitantes-por-semana-santa/ 
Poco más de 150 mil personas podrían visitar la capital michoacana con el fin de vivir la 
Semana Santa, una de las más importantes a nivel nacional, así lo dio a conocer la 
secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta. La funcionaria municipal explicó 
qué además se espera una derrama económica superior a los 20 millones de pesos; dichas 
cifras fueron las que se tuvo en el mismo periodo pero del 2023, por lo que espera romper 
estos números durante este año.  
 
Presenta Gobierno Municipal Dinámica «Este 14 De Febrero Consume Local» 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presenta-gobierno-municipal-dinamica-
este-14-de-febrero-consume-local/ 
Con el propósito de promocionar y elevar las ventas en los comercios locales durante la 
temporada del Día del Amor y la Amistad, el Gobierno Municipal encabezado por el 
Presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Fomento Económico 
(SEFECO), invita a la ciudadanía a participar en la dinámica «Este 14 de Febrero Consume 
local», donde la ciudadanía podrá ser acreedora a una de las 3 tabletas electrónicas.  
 
Ya no hay saqueo de agua de la Mintzita: Ooapas 
https://moreliactiva.com/ya-no-hay-saqueo-de-agua-de-la-mintzita-ooapas/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/saqueaban-200-pipas-manantial-de-la-mintzita-
para-ventas-a-usuarios/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/saqueaban-200-pipas-manantial-de-la-mintzita-
para-ventas-a-usuarios/ 
El director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Morelia, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, aseveró que ya no existe extracción ilegal de agua 
por parte de piperos en el Manantial de la Mintizita. “Había saqueo, ahorita ya están el 
proceso de orden… no tengo el detalle de cuantos procesos hay, porque nosotros no fuimos 
parte de la denuncia”, dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Mujeres, al frente del manejo de recursos de La Escuela es Nuestra: SEE 
https://metapolitica.news/2024/02/08/mujeres-al-frente-del-manejo-de-recursos-de-la-
escuela-es-nuestra-see/ 
“Reconozco la gran labor que realizan las madres de familia en el manejo de los recursos, 
al integrar los comités escolares y hacer que el dinero rinda más”, señaló la secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar, al participar en la entrega de tarjetas del programa 
federal La Escuela es Nuestra, que este año beneficiará a casi 390 mil estudiantes con la 
mejora de sus planteles. Junto al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y al delegado de 
Bienestar, Roberto Pantoja Arzola, Gabriela Molina destacó que el apoyo para la mejora de 
las escuelas será manejado en su mayoría por mujeres, por mamás que son tesoreras.  
 
Normalistas y comuneros realizan bloqueos viales en Michoacán 
https://postdata.news/normalistas-y-comuneros-realizan-bloqueos-viales-en-michoacan/ 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/normalistas-atraviesan-
camiones-para-cerrar-la-avenida-madero-en-el-centro-de-morelia/ 
Estudiantes normalistas y comuneros bloquearon vialidades en dos puntos del estado, con 
diferentes exigencias. Los primeros desean plazas automáticas y los segundos tienen 
quejas contra la Policía de Paracho, según la información obtenida por este medio. Los 
normalistas egresados hicieron un bloqueo carretero en San Juan Tumbio en el municipio 
de Pátzcuaro, como parte de las movilizaciones para presionar a las autoridades estatales 
y federales para que les concedan plazas automáticas, sin embargo el propio gobernador 
del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, recalcó hace algunos días que no cederá a ningún 
tipo de presión sobre el tema.  
 
Licenciatura en Nutrición Humana de la UMSNH recibe constancia de acreditación de 
calidad 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/licenciatura-en-nutricion-
humana-de-la-umsnh-recibe-constancia-de-acreditacion-de-calidad/ 
La Licenciatura en Nutrición Humana perteneciente a la Facultad de Ciencias Médicas y 
Biológicas “Dr. Ignacio Chávez” de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), recibió la constancia de acreditación que otorga el Comité Interinstitucional para 
la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), con lo cual se ratifica el compromiso del 
presente Rectorado con la calidad educativa. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Destaca Consejo Consultivo Del IMSS Michoacán Gestión Para Incorporar Acelerador 
Lineal Al HGR No. 1 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/destaca-consejo-consultivo-del-imss-
michoacan-gestion-para-incorporar-acelerador-lineal-al-hgr-no-1/ 
https://www.quadratin.com.mx/salud/gestiona-imss-michoacan-incorporar-equipamiento-
para-radioterapia/ 
Durante la tercera sesión ordinaria del Consejo Consultivo del Órgano de Operación 
Administrativa Desconcentrada (OOAD) del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Michoacán, el presidente del órgano colegiado y titular estatal de la institución, doctor José 
Miguel Ángel Van-Dick Puga, destacó las gestiones que se realizan para la incorporación 
de un acelerador lineal al equipamiento del Hospital General Regional (HGR) No. 1 Morelia-
Charo En la reunión, hizo énfasis en que este equipo permitirá brindar tratamiento de 
radioterapia a pacientes con patología oncológica en la capital michoacana, evitando así 
los traslados a otras entidades del país, esto gracias al apoyo de la Dirección General del 
IMSS, que encabeza el Maestro Zoé Robledo.   
 
SSM Alerta A La Población Por El Producto Engaño D-Norm 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ssm-alerta-a-la-poblacion-por-el-
producto-engano-d-norm/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) alerta a la población sobre el producto engaño 
D-norm, promocionado para las personas diabéticas como suplemento alimenticio y que no 
cuenta con registro sanitario de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris) para fabricarse. Se trata de un suplemento alimenticio que se atribuye 
características propias de un medicamento sin serlo, sin embargo, carece de un registro 
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sanitario para su fabricación, por no contar con estudios científicos que demuestren su 
eficacia, calidad y seguridad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Decapitan a un hombre y dejan la cabeza en una hielera, en Zamora  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/decapitan-a-un-hombre-y-dejan-la-cabeza-en-una-
hielera-en-zamora/ 
https://moreliactiva.com/abandonan-cadaver-desmembrado-y-con-un-mensaje-en-la-
colonia-la-libertad-de-zamora/ 
Este jueves, un hombre fue asesinado y decapitado su cadáver, en Zamora; la cabeza fue 
localizada al interior de una hielera y, junto a esta, un mensaje de los homicidas dirigido a 
un grupo delictivo rival. Los residentes de la calle Precursores de la Libertad dieron parte a 
los agentes del orden sobre el hallazgo de unas bolsas negras sanguinolentas, así como 
un mensaje escrito en una cartulina, por lo que en respuesta se desplazó a personal 
operativo para confirmar el reporte.   
 
Atacan a balazos a un establecimiento en Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/atacan-a-balazos-a-un-establecimiento-en-uruapan/ 
Un establecimiento de venta de sistemas de riego para el cultivo de aguacate fue atacado 
a balazos la mañana de este miércoles en la colonia 12 de Diciembre. Minutos después de 
las 8 horas se reportó a las autoridades sobre las detonaciones de armas de fuego contra 
el establecimiento denominado Sistemas de Riego, ubicado en la calle Guadalupe Victoria. 
Al lugar acudieron uniformados de la Policía Municipal y la Guardia Civil, localizando el 
negocio baleado y sobre el pavimento los cartuchos percutidos.   
 
Grupos delictivos rivales desatan enfrentamiento a balazos en Tumbiscatío 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/enfrentamiento/videos-grupos-
delictivos-rivales-desatan-enfrentamiento-a-balazos-en-tumbiscatio/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/se-enfrentan-celulas-delictivas-rivales-en-
tumbiscatio-11412763.html 
Un enfrentamiento entre grupos criminales rivales se registró la tarde de este día en la 
cabecera municipal de Tumbiscatío, sin que al momento haya reporte de personas 
lesionadas o fallecidas. La situación generó preocupación en la ciudadanía y la movilización 
del personal del Ejército, de la Guardia Nacional y de la Guardia Civil, sin que localizaran a 
los involucrados en los hechos.  
 
Alerta Integralia sobre 6 entidades con riesgos por crimen organizado  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/alerta-integralia-sobre-6-entidades-con-riesgos-por-
crimen-organizado/ 
Al igual que Jalisco, Guerrero, Colima, Chiapas y Morelos, por cinco razones, Michoacán 
es considerado un estado con alto riesgo de intervención del crimen organizado el próximo 
2 de junio. De acuerdo con el Mapa de riesgos de intervención del crimen en las elecciones 
locales, 2024, dado a conocer este jueves por Integralia consultores, hay indicios de que 
Michoacán es un foco rojo para desarrollar elecciones plenamente libres y democráticas. 
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